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На улице – жара. А в частном секторе Абакана – горы гниющих отходов. Хакасские социалисты собрали и передали 
главе республики сотни подписей от разгневанных жителей. И получили от чиновников ответ, от которого –  

не то смеяться, не то плакать. Когда найдём управу на мусорных монополистов,  – читайте на странице 3
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ПАРТИЯ В ЛИЦАХ И ПОСТУПКАХ

Ф
ото: Борис Долинин

– Для меня депутатский мандат никогда не был 
самоцелью. Просто эта должность позволяет в более 
сжатые сроки решать проблемы, с которыми ко мне 
обращаются жители.

ОЛЬГА ШИРКОВЕЦ:

всё получается!»
На днях завершил свою работу парламент Хакасии VII созыва. 
А уже  10 сентября жители республики проголосуют на выборах главы 
нашего субъекта, депутатов Верховного Совета и Абаканского горсовета.

Лидер местных социалистов, Председатель Совета регионального отделения 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ в Республике Хака-

сия Ольга Ширковец в республиканском парламенте отработала уже три созыва. 
Причём законотворчеством всегда занималась на общественных началах, не 
расставаясь с любимой журналистикой. За что боролись и чего добились мест-

ные справедливороссы за минувшие пять лет – в нашем материале. 

хочешь помочь,

– Необходимо полностью освободить от 
уплаты взносов на капитальный ремонт 

жителей республики в возрасте 
80 лет и старше. Чтобы поддержать 

молодых родителей, давно пора 
возродить молочные кухни, 
цены на продукцию которых 
необходимо дотировать из 
бюджета. Тогда у нас и дети бу-
дут здоровее, и местных произ-
водителей поддержим. И таких 

инициатив у нас в Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИО-

ТЫ – ЗА ПРАВДУ – громадье! И все 
они, инициативы, – справедливые!

– Конечно. Учебные заведения всегда благо-
дарят за предоставленную им краску для ремон-
та или, скажем, инвентарь для стрижки газонов 
и кустарников. Приходилось даже приобретать 
для школ музыкальные колонки, ведь без них – 
ни линеек, ни дискотек, ни песенных конкурсов. 
И лучшая награда депутату – слово «спасибо» из 
уст родителей, учителей и тем более детей. 

– Ольга Валериановна, в народе вас за глаза 
называют Ольгой депутатовной и человеком, 
не способным на так называемые договорня-
ки. Зачем вам, председателю Союза журнали-
стов Хакасии, это беспокойное депутатское 
«хозяйство»? 

– В школах нашего округа давно уже стали 
доброй традицией новогодние подарки из 
рук Деда Мороза и Снегурочки – их визит 
я организовываю вместе со своей командой. 
Первоклассникам – особенно из нуждающих-
ся семей – к 1 сентября дарим подарочные 
наборы канцелярских принадлежностей. 
Образовательные учреждения округа два 
раза в год получают от меня спортивный 
инвентарь: волейбольные, футбольные 
и баскетбольные мячи, сетки и спортивную 
форму – футболки, бейсболки.

К сожале-
нию, темы 
вопро-

сов и запросов не 
меняются из года 
в год: извечные беды 

жилищно-коммунального хозяйства и эколо-
гии, благоустройства дворов и общественных 
территорий, вывоза твердых бытовых отходов 
и стихийных свалок. Многие наши сограждане 
обеспокоены недостатками в системе работы 
учреждений здравоохранения, образования, 
дефицитом кадров врачей, среднего медперсо-
нала, а также учителей, тренеров, воспитателей. 
А о нехватке инженерных специалистов, ква-
лифицированных рабочих и говорить не 
приходится! Вот где непаханая целина 
для народных избранников всех уровней.

– На что чаще всего 
жалуются люди, ког-
да приходят к вам на 
приём? 

– В вашем округе немало школ. 
Помогаете им? 

– Но ведь у наших школ проблемы 
не только с мячами и сетками…

В этом есть своя правда. Огромное 
облегчение я почувствовала, когда 
удалось решить многолетнюю 

боль дачников СНТ «Орбита». Здесь была 
настолько отвратительная дорога, что 
машины скорой помощи и школьные 
автобусы отказывались заезжать. Мне 
удалось убедить главу республики 
помочь профинансировать из респу-
бликанского бюджета строительство 
главной дороги на центральной улице 
орбитовских дач – там живет много семей 
с детьми. Цена вопроса оказалась нема-
лой – 10 миллионов рублей! И всё же! 

– Для этого существуют другие люди, которые 
получают неплохую зарплату из бюджета. Когда по-
ступает обращение, что в каком-то дворе темно, хоть 
глаз выколи, – подключаем и чиновников, и проку-
ратуру. Я никогда не стеснялась побуждать к актив-
ным действиям специалистов по благоустройству, 
озеленению и уборке территорий. Приходилось 
ставить на место и зарвавшиеся управляющие ком-
пании и даже Фонд капитального ремонта, к работе 
которого у жителей всегда много вопросов. 

– Лампочки на улицах своего округа тоже  
за свой счёт меняете, если перегорели? 

Когда сильно хочешь 
помочь, всё получается! 

Новая дорога теперь 
радует и дачников, и горо-

жан. Но в этом районе многое 
предстоит сделать – решить 

проблему с уличным освещением, 
справедливыми тарифами на 

электроэнергию, организо-
вать детскую площадку 

и так далее

– Но работа депутата заключается не только в том, 
чтобы заставить коммунальщиков лампочку вкру-
тить. Какими важными для всего региона вопроса-
ми вы занимались в Верховном Совете? 

– Вы правы. Депутат не только хозяйственник, но 
и, конечно, законодатель. С подачи фракции соци-
алистов в Верховном Совете удалось «продавить» 
пятилетний мораторий на выдачу лицензий на 
геологоразведку и разработку добычи россыпного 
золота в местах компактного проживания коренных 
жителей. Если решение республиканского пар-
ламента поддержит Правительство РФ, это будет 
серьезный шаг к сохранению природных богатств 
сибирской тайги.

С подачи эсеров в Хакасии были собраны 
подписи жителей, которые потребовали разорвать 
договор на вывоз твердых бытовых отходов между 
правительством республики и «Аэросити-2000». 
И пока исполнительная власть медлит с поисками 
нового ответственного партнёра, регион на глазах 
зарастает стихийными свалками. Но мы будем про-
должать давить на правительство РХ, пока чинов-
ники не решат проблему раз и, надеюсь, навсегда. 

– Какие инициативы хакасских социалистов, 
по вашему мнению, должны быть реализова-
ны в самое ближайшее время? – Говорят, путь к сердцам горожан лежит через 

новые дороги и качественный асфальт…

«Когда сильно
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ГРЯЗНОЙ ИСТОРИИ

СРЕДА ОБИТАНИЯ

ОТКРЫТЫЙ ФИНАЛ
За что региональная власть 
так снисходительна 
к регоператору? 

Компания «Аэроси-
ти-2000» уже четвёртый 
год носит гордое звание 
регионального оператора 
по вывозу ТБО. Вот только 
гордиться мусорщикам 
особо нечем: дворы 
продолжают зарастать 
гниющими отходами, 
а приёмная Регионального 
отделения Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИО-
ТЫ – ЗА ПРАВДУ в Республике 
Хакасия буквально завалена 
жалобами возмущённых горожан. 
Что же делать, как же быть?

Она же, «недостаточная информированность», 
считают чиновники, расплодила в нашем регионе 
несанкционированные свалки. А частный сектор, 
по разумению заместителя Валентина Коновалова, 
зарос отходами из-за отсутствия контейнерных пло-
щадок. Логично. Только кто их должен организовать? 
Правильно. Регоператор. 

Маловато жалоб?
В итоге Юрий Курлаев в своём ответе на пяти 

листах договорился (или дописался) до того, что 
ежедневно-еженощно следить за работой регопера-
тора – это забота самих граждан. Поскольку юри-
дическим основанием для расторжения договора 

могут стать многократные нарушения им 
Правил обращения с ТКО.

«Следует зафиксировать данное 
нарушение в установленном порядке 
и направить копию акта о нару-
шении региональным оператором 
обязательств по договору в мин-
природы Хакасии для определения 
дальнейших действий в отношении 
регионального оператора», – назида-
тельно рекомендует в своём ответе 
Юрий Николаевич.

Простите, а как же те 
многочисленные обращения, ко-
торые поступили в минстрой и по 
которым выносились предосте-
режения? Они что, не в счёт? 

Всё хорошо, 
прекрасные 
маркизы

На такой волне чиновничьего обожания руковод-
ство «Аэросити-2000», похоже, само поверило в то, 
что компания работает страсть как хорошо. А глава 
«Российского экологического оператора» Денис Бу-
цаев даже заявил, что проблема с вывозом мусора 
из частного сектора Абакана… решена!

Правда, клиенты 
«Аэросити-2000» этого 
оптимизма не раз-
деляют. В этом легко 
убедиться, прочитав 
отзывы о работе ком-
пании в интернете.

«Аэросити, 
это песня! – 
пишет поль-
зователь по имени 
Дмитрий. – Трубку 
не берут!!! На сай-

те обратной связи нет, не знаешь – 
приняли заявку или нет. Если повезёт 

и подашь заявку, ждать неопределен-
ный срок. А платежи регулярно принима-

ют, зачем тогда работать?»

«Жалко ставить даже одну звезду, потому что не 
заработали, – выражает мнение человек под 

ником «Местный». – Работа отвратительная, операторы 
постоянно грубят, на номера не дозвониться – трубку 
не берут. Мусорные контейнеры не вывозятся!»

«Гнать эту контору и всех ответственных за эту 
услугу как можно подальше. С декабря 2022-го 

дождался всего 2 раза вывоза мусора. Вся ограда 
в мешках с мусором», – сообщает Николай.

Жительница Черногорска и член Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ –  

ЗА ПРАВДУ Надежда Киселева:

Отношение единственного 
в Хакасии регоператора по 

работе с твердыми бытовы-
ми отходами «Аэросити-2000» 

к вывозу мусора возмущает практиче-
ски каждого жителя республики. На 

глазах зарастаем отходами, чьё место 
на мусорном полигоне. Причём «болезнь» 

приобретает масштабы эпиде-
мии. Отходами теперь завален 
не только частный сектор, но 
и дворы многоэтажных домов 

в моём родном Черногорске. 
В некоторых домах мусорные 

контейнеры стоят вне 
площадок для сбора твердых 

бытовых отходов. Ветер 
разносит бывшие в употре-

блении пакеты, бумагу, 
коробки по территории 

детских площадок, на газоны, 
цветники… 

Давно пора распрощаться 
с мусорным монополистом! 

Такие партнёры никому не нужны.

Собрали. Передали. Получили
Жители Хакасии – народ терпеливый, но всему 

есть предел. Местные социалисты собрали сотни 
подписей за расторжение контракта с региональным 
оператором – эту увесистую пачку бумаг депутат 
Верховного Совета республики Ольга Ширковец 
передала напрямую председателю правительства 
региона Валентину Коновалову. 

Спустя несколько недель пришел ответ на обра-
щение справедливороссов – правда, уже за подпи-
сью профильного заместителя главы республики 
Юрия Курлаева. Из ответа следует, что о много-
численных жалобах на работу компании «Аэроси-
ти-2000» власть и так знает. И даже вроде как-то 
пытается ситуацию исправить.

При этом только с начала 
2023 года «в орган государственно-
го жилищного надзора поступило 
более 80 обращений по вопросам, 
связанным с деятельностью и дей-
ствиями… ООО “Аэросити-2000”». 
И что в ответ? Да почти ничего – 
компания получает предостере-
жения регионального минстроя, 
которые мусорщикам что сло-
ну дробина. Только за прошлый год 
таких «дробин» было выдано больше двухсот. 

Две платёжки 
за один и тот же мусор

Не обошел вниманием в своём ответе Юрий 
Курлаев и двойную оплату за вывоз мусора, кото-
рую требуют с некоторых жителей Хакасии. Подоб-
ная ситуация возникает, когда люди, потеряв всякую 
надежду дождаться мусоровозов от регоператора, 
заключают договоры с частниками. Руководство 
«Аэросити-2000» в таких случаях всё равно требует 
денег и исправно присылает платёжки.

По мнению Юрия Курлаева, это происходит 
«по причине недостаточной информированности 
населения по вопросам в сфере обращения с ТКО». 

«Регулярно органи-
зуются рабочие со-

вещания с участием 
регионального опера-
тора, государствен-
ных органов власти 
и органов местно-
го самоуправления 
Республики Хакасия», – 
сказано в документе. 

Надежда КиселеваФ
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СОЦИАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВО

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0
На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала 
вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. 
Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? 
Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят 
оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? 

Глава Центробанка Эльвира Набиуллина на том же форуме заявила: 
у нас есть что приватизировать. И это правда. Доля государства в экономи-
ке составляет, по разным оценкам, от 40 до 50%. Под контролем правитель-
ства – атомная промышленность, гидроэнергетика, ключевые банки, часть 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-
ства попросту нет 
будущего. 

Либеральное лобби уже 
сейчас предлагает выставить 

на торги акции РЖД, «Росатома», 
«Транснефти», «Ростеха» и «Почты Рос-
сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.

Но не 
слишком ли 
тяжелым 

будет похмелье от оче-
редной распродажи 
госсобственности? 

Вице-спикер Государственной Думы РФ, 
член фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 

ЗА ПРАВДУ»

Единственное, на чём должны основываться 
как приватизация, так и национализация, – 

это экономическая целесообразность.
Российские системные либералы традиционно 

настаивают именно на продолжении приватизации. 
При этом большинство крупных государственных 
активов сегодня управляются хоть и не без проблем, 
но вполне эффективно. Отдавать из-за сиюминутной 
выгоды в частные руки предприятия уровня Сбера или 
«Аэрофлота», конечно, не имеет никакого смысла – 
эти предприятия ежегодно приносят в казну сот-
ни миллиардов рублей!

Единственно верным решением служит продажа 
небольших пакетов акций госкомпаний на бирже 
российским гражданам. Однако никакой масштабной 
приватизации сегодня в России быть не должно!

Страна 
невыученных 
уроков

Америка и Европа не 
просто помогали разворо-
вывать и разрушать советское 
наследие – руками младорефор-
маторов они устраняли своего главного конкурента на 
мировом рынке.

Уже не секрет, что в те годы прямо в Доме Правитель-
ства РФ заседал штаб западных советников под руко-

водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

По данным Росстата, в первый же год 
приватизации было продано около 42 тысяч 

промышленных предприятий. А на их базе 
возникло только 12 тысяч новых хозяй-
ствующих субъектов! Где остальные трид-
цать тысяч? Ответ знает каждый россиянин: 

разграблены и распроданы по винтикам. 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы авиакомпания страны, некоторые заводы авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-предприятий у государ-
ства попросту нет ства попросту нет 
будущего. 

cергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Всё, что Набиуллина, Решетников и Орешкин говорили 
в Петербурге про прелести “новой приватизации”, – 
ложь от первого до последнего слова. Речь даже не 

о том, уйдет ли на этот раз госсобственность за бесценок 
или бюджет всё же получит что-то ощутимое. Вопрос прин-
ципиальный: зачем государству терять контроль над той 
или иной структурой? Чтобы ещё больше капиталов утекло 
за рубеж? Говорите, неэффективный актив? А почему? Либо 
там менеджеры никудышные, и тогда надо их менять. Либо 
этот актив выполняет важные для страны задачи и по 
определению не заточен на извлечение прибыли, и тогда о ка-
кой-либо распродаже надо забыть. 

В Советском Союзе приватизации не было. Зато 
были действительно доступные путёвки на курорты, 
отдых в пионерлагерях, дошкольное образование, 
коммунальные услуги – за всё это советский чело-
век отдавал чисто символические деньги. А что вы 
скажете о беспроцентных ссудах на кооперативное 
жильё, мебель и бытовую технику? Может ли себе 
позволить такую роскошь новая Россия? А в небога-
том СССР это было в порядке вещей! 

Быть социальным государством – 
это не значит разбазаривать 
народное достояние! 

Начало или продолжение? 
Впрочем, мало кто знает, но приватизация как 

таковая в нашей стране и не заканчивалась! В круп-
нейшем электронном справочнике правовых актов 
можно без труда найти любопытный документ. Это 
утверждённый правительством ещё в 2019 году 
план продажи государственных предприятий! Есть 
в нём и данные на краткосрочную перспективу, на 
2023–2025 годы. 

 2.0

От чего же 
планируют

избавиться чиновники? 
Это внушительный список 

сельхозпредприятий, заводов 
пищевой промышленности, 

есть транспортные компании, 
есть химзаводы и даже охот-
хозяйства. Пока всё выглядит 
довольно безобидно. Но что 

мешает дополнить и рас-
ширить список? Да 

ничего! 

сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.

слишком ли 

будет похмелье от оче-

уроков
Америка и Европа не 

просто помогали разворо-
вывать и разрушать советское 
наследие – руками младорефор-
маторов они устраняли своего главного конкурента на 
мировом рынке.

Уже не секрет, что в те годы прямо в Доме Правитель-
ства РФ заседал штаб западных советников под руко-

водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

приватизации было продано около 42 тысяч 

Александр Бабаков

В 90-е под 
предлогом эконо-

мического развития, 
создания фондового 

рынка, справедливого рас-
пределения национальных 

богатств было украдено 
и разрушено почти всё, 

что создавали совет-
ские люди 

Геннадий Семигин, Сопредседатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, Председатель 

Комитета Госдумы по делам национальностей

Идея новой приватизации прозвучала неожи-
данно. Проведенный в начале 1990-х этап всё 
ещё вызывает недоумение в обществе. Как 

получилось, что госсобственность, в том числе стра-
тегическая, созданная за 70 лет советской власти, 
природные богатства, доходы от эксплуатации всего 
этого оказались в руках узкой группы нуворишей 
и в офшорах? Прежде чем затевать новый передел, 
надо разобраться со старым. Объяснение, что всё 
проводилось по закону, больше не работает. Неспра-
ведливые, вредные законы должны пересматриваться. 
Общество вправе рассчитывать на справедливость 
и действующую в интересах народа власть.  

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0
На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала 
вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. 
Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? 
Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят 
оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? 

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0 2.0ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0 2.0
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
РЕСПУБЛИКА ХАКАСИЯ 5УРОКИ ИСТОРИИ

Утром 24 июня россияне читали новости 
и не верили своим глазам. На улицах 
Ростова-на-Дону – танки и стрельба. 
Считаные часы и несколько сотен кило-
метров отделяли в тот день нашу страну 
от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
вили наше общество пройти по краю. 
И лишь чудом мы не сорвались в про-
пасть гражданского противостояния.

Владимир Путин назвал белое белым, а чёр-
ное – чёрным. Признавая героизм вагнеров-
цев и их заслуги перед Родиной, он назвал 

происходящее мятежом и ударом в спину этой 
Родине, – подвел итог тяжелейшего субботнего дня 
Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Сергей Миронов.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
уже давно предупреждала и коллег по Госдуме, 
и федеральных чиновников о том, какую опасность 
таят в себе высокопрофессиональные, вооружен-
ные до зубов (кстати, за государственный счёт) 
и неподконтрольные Минобороны подразделения 
ЧВК. Но российских социалистов услышали только 
сейчас. 

Деятельность таких компаний должна 
осуществляться только за пределами 
Российской Федерации, а сами они – полно-

стью контролироваться Министерством обороны. 
Соответствующий законопроект мы выдвигали 
неоднократно. Кто мешал его принять? То, что 
руководство ЧВК “Вагнер” было против, – понятно. 
Вольница лучше, чем регламентация. У меня вопрос 
к Министерству обороны: а вы-то почему давали 
отрицательное заключение? Мы убеждены, что 
этот закон должен быть принят, чтобы впредь 
такое не повторялось, – заявил Председатель Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Сергей 
Миронов.

По словам лидера социалистов, 
сплоченность россиян вокруг Президента РФ 
Владимира Путина – главное, 
что продемонстрировал мятеж. 

Также Сергей Миронов выразил глубокое 
уважение солдатам и офицерам, которые смогли 
сохранить свои позиции на фронте.

Не могу не сказать о героях-лётчиках, ко-
торые, к сожалению, погибли. Я абсолютно 
убежден, что они должны быть удостоены 

высоких наград Родины. Их именами нужно назвать 
школы, где они учились, улицы в городах, где они 
родились. Это будет справедливо, – считает Сергей 
Миронов. 

РОССИЙСКИЕ 
СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

   ДАВНО…

ИЛИ

С ТАКИМИ РЕФОРМАТОРАМИ 
И ВРАГОВ НЕ НАДО

Прихватизаторы 90-х подчистую ограбили 
наш народ: даже в самые тяжёлые годы Ве-
ликой Отечественной захватчики не смогли 
уничтожить тяжëлую металлургию, а чубай-
совским прихвостням это удалось!
До начала приватизации в Липецке, например, рабо-

тал настоящий машиностроительный кластер: 18 заво-
дов-смежников поставляли станки, чугунное и цветное 
литьё не только в страны Варшавского договора. Тот же 
завод «Центролит» торговал с США, Великобританией, 
Японией и даже со Швейцарией, которая сама является 
лидером европейской металлургии! Что сейчас в цехах 
предприятия? Наверное, вы уже догадались: торгово-раз-
влекательный центр... 

От знаменитого часового завода «Заря» в Пензе не 
осталось вообще ничего! Когда-то здесь выпускали 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

экспортный товар, завод прославился 
на весь мир тем, что обеспечил всех 

судей Олимпиады-80 секундомера-
ми экстра-класса. 

Геннадий Семигин

Утром 24 июня россияне читали новости 
и не верили своим глазам. На улицах 
Ростова-на-Дону – танки и стрельба. 
Считаные часы и несколько сотен кило-
метров отделяли в тот день нашу страну 
от кровопролития, на которое так надея-
лись Украина и Запад. Мятежники заста-
вили наше общество пройти по краю. 
И лишь чудом мы не сорвались в про-
пасть гражданского противостояния.

происходящее мятежом и ударом в спину этой 
Родине, 
Председатель Партии 
ЗА ПРАВДУ 

уже давно предупреждала и коллег по Госдуме, 
и федеральных чиновников о том, какую опасность 
таят в себе высокопрофессиональные, вооружен-
ные до зубов (кстати, за государственный счёт) 
и неподконтрольные Минобороны подразделения 
ЧВК. Но российских социалистов услышали только 
сейчас. 

стью контролироваться Министерством обороны. 
Соответствующий законопроект мы выдвигали 
неоднократно. Кто мешал его принять? То, что 
руководство ЧВК “Вагнер” было против, – понятно. 
Вольница лучше, чем регламентация. У меня вопрос 
к Министерству обороны: а вы-то почему давали 
отрицательное заключение? Мы убеждены, что 
этот закон должен быть принят, чтобы впредь 
такое не повторялось, 
тии 
Миронов

По словам лидера социалистов, По словам лидера социалистов, 
сплоченность россиян вокруг Президента РФ сплоченность россиян вокруг Президента РФ 
Владимира Путина – главное, Владимира Путина – главное, 
что продемонстрировал мятеж. 

уважение солдатам и офицерам, которые смогли 
сохранить свои позиции на фронте.

высоких наград Родины. Их именами нужно назвать 
школы, где они учились, улицы в городах, где они 
родились. Это будет справедливо, 
Миронов

РОССИЙСКИЕ 
СОЦИАЛИСТЫ 
ПРЕДУПРЕЖДАЛИ   

         

Допустим, у российских финансовых групп есть 
свободные финансовые ресурсы – они разве не 

знают, как ими распорядиться? Пусть сделают что-то 
своё, пусть инвестируют в создание предприятий с нуля. 

Однако они хотят прийти на всё готовенькое, урвать 
кусок пожирнее с помощью своих агентов влияния в выс-
ших эшелонах власти. Тот “большой хапок”, который они 

затевают в условиях жесточайшего противостояния 
с Западом, – это масштабная экономическая диверсия 

против России с серьёзными политическими последствия-
ми. Этого допустить нельзя и этого не будет!

cергей миронов:

После приватизации предприятие 
разделили на несколько мелких 
контор, которые были добросовестно 
уничтожены.

Деньги есть! 
Не надо врать людям!

Сегодня либеральный блок 
правительства продолжает 

петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Получить высокие доходы, когда поку-
патели знают, что вам позарез нужны 
деньги, нереально. Более того: деньги и не 

нужны. Так, в Фонде национального благосостояния 
лежит более 13 триллионов рублей, ещё несколь-
ко триллионов валяется по счетам, а дефицит 
успешно покрывается внутренними займами. 
Таким образом, смысл приватизации, как и в 90-е 
годы, – это желание передать госсобственность 
в частные, а то и иностранные руки – так проком-
ментировал ситуацию депутат Государственной 
Думы РФ фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ» Михаил Делягин. 

Идеологи новой распродажи госимущества уба-
юкивают нас – мол, теперь-то уже точно всё пройдет 
цивилизованно и с учётом интересов государства, 
лишнего, дескать, не отдадим. Но, как известно, 
аппетит приходит во время еды. А голодных до 
народного имущества олигархов, как показал ПМЭФ, 
в нашей стране немало! 

«ХАПОК» 
В ЗАКОНЕ

Не надо врать людям!Не надо врать людям!
Сегодня либеральный блок 

правительства продолжает 
петь песни о том, что 
российскому бюджету 
срочно нужны деньги. 
И вторая волна при-
ватизации – едва ли 
не единственный шанс 
спасти экономику. Но не 

лукавят ли они?

Михаил Делягин

Ф
ото: Н

адеж
да Чичерова

Ф
от

о:
 1

23
rf

.c
om

,
ко

лл
аж

: А
ле

кс
ей

 Б
ел

ен
ёв

Ф
от

о 
из

 а
рх

ив
а 

П
ар

ти
и 

СР
ЗП

СОЦИАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВО

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0
На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала 
вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. 
Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? 
Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят 
оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? 

Глава Центробанка Эльвира Набиуллина на том же форуме заявила: 
у нас есть что приватизировать. И это правда. Доля государства в экономи-
ке составляет, по разным оценкам, от 40 до 50%. Под контролем правитель-
ства – атомная промышленность, гидроэнергетика, ключевые банки, часть 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-
ства попросту нет 
будущего. 

Либеральное лобби уже 
сейчас предлагает выставить 

на торги акции РЖД, «Росатома», 
«Транснефти», «Ростеха» и «Почты Рос-
сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.

Но не 
слишком ли 
тяжелым 

будет похмелье от оче-
редной распродажи 
госсобственности? 

Вице-спикер Государственной Думы РФ, 
член фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 

ЗА ПРАВДУ»

Единственное, на чём должны основываться 
как приватизация, так и национализация, – 

это экономическая целесообразность.
Российские системные либералы традиционно 

настаивают именно на продолжении приватизации. 
При этом большинство крупных государственных 
активов сегодня управляются хоть и не без проблем, 
но вполне эффективно. Отдавать из-за сиюминутной 
выгоды в частные руки предприятия уровня Сбера или 
«Аэрофлота», конечно, не имеет никакого смысла – 
эти предприятия ежегодно приносят в казну сот-
ни миллиардов рублей!

Единственно верным решением служит продажа 
небольших пакетов акций госкомпаний на бирже 
российским гражданам. Однако никакой масштабной 
приватизации сегодня в России быть не должно!

Страна 
невыученных 
уроков

Америка и Европа не 
просто помогали разворо-
вывать и разрушать советское 
наследие – руками младорефор-
маторов они устраняли своего главного конкурента на 
мировом рынке.

Уже не секрет, что в те годы прямо в Доме Правитель-
ства РФ заседал штаб западных советников под руко-

водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

По данным Росстата, в первый же год 
приватизации было продано около 42 тысяч 

промышленных предприятий. А на их базе 
возникло только 12 тысяч новых хозяй-
ствующих субъектов! Где остальные трид-
цать тысяч? Ответ знает каждый россиянин: 

разграблены и распроданы по винтикам. 

нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая нефтедобычи и переработки, крупнейшая 
авиакомпания страны, некоторые заводы авиакомпания страны, некоторые заводы авиакомпания страны, некоторые заводы 
тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-тяжёлого машиностроения, ведущие на-
учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих учно-производственные центры. Без этих 
предприятий у государ-предприятий у государ-
ства попросту нет ства попросту нет 
будущего. 

cергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Всё, что Набиуллина, Решетников и Орешкин говорили 
в Петербурге про прелести “новой приватизации”, – 
ложь от первого до последнего слова. Речь даже не 

о том, уйдет ли на этот раз госсобственность за бесценок 
или бюджет всё же получит что-то ощутимое. Вопрос прин-
ципиальный: зачем государству терять контроль над той 
или иной структурой? Чтобы ещё больше капиталов утекло 
за рубеж? Говорите, неэффективный актив? А почему? Либо 
там менеджеры никудышные, и тогда надо их менять. Либо 
этот актив выполняет важные для страны задачи и по 
определению не заточен на извлечение прибыли, и тогда о ка-
кой-либо распродаже надо забыть. 

В Советском Союзе приватизации не было. Зато 
были действительно доступные путёвки на курорты, 
отдых в пионерлагерях, дошкольное образование, 
коммунальные услуги – за всё это советский чело-
век отдавал чисто символические деньги. А что вы 
скажете о беспроцентных ссудах на кооперативное 
жильё, мебель и бытовую технику? Может ли себе 
позволить такую роскошь новая Россия? А в небога-
том СССР это было в порядке вещей! 

Быть социальным государством – 
это не значит разбазаривать 
народное достояние! 

Начало или продолжение? 
Впрочем, мало кто знает, но приватизация как 

таковая в нашей стране и не заканчивалась! В круп-
нейшем электронном справочнике правовых актов 
можно без труда найти любопытный документ. Это 
утверждённый правительством ещё в 2019 году 
план продажи государственных предприятий! Есть 
в нём и данные на краткосрочную перспективу, на 
2023–2025 годы. 

 2.0

От чего же 
планируют

избавиться чиновники? 
Это внушительный список 

сельхозпредприятий, заводов 
пищевой промышленности, 

есть транспортные компании, 
есть химзаводы и даже охот-
хозяйства. Пока всё выглядит 
довольно безобидно. Но что 

мешает дополнить и рас-
ширить список? Да 

ничего! 

сии». Но особенно умиля-
ют призывы избавиться 
от государственных 
долей… в коньячных 
заводах! Похоже, 
кто-то собирается 
не только отщипнуть 
кусок государственного 
пирога, но и с размахом 
отметить это дело.

слишком ли 

будет похмелье от оче-

уроков
Америка и Европа не 

просто помогали разворо-
вывать и разрушать советское 
наследие – руками младорефор-
маторов они устраняли своего главного конкурента на 
мировом рынке.

Уже не секрет, что в те годы прямо в Доме Правитель-
ства РФ заседал штаб западных советников под руко-

водством офицера ЦРУ. Через подставных лиц, 
через олигархов, через бандитские группиров-
ки американцы скупили критически важные 
для страны предприятия. 

приватизации было продано около 42 тысяч 

Александр Бабаков

В 90-е под 
предлогом эконо-

мического развития, 
создания фондового 

рынка, справедливого рас-
пределения национальных 

богатств было украдено 
и разрушено почти всё, 

что создавали совет-
ские люди 

Геннадий Семигин, Сопредседатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, Председатель 

Комитета Госдумы по делам национальностей

Идея новой приватизации прозвучала неожи-
данно. Проведенный в начале 1990-х этап всё 
ещё вызывает недоумение в обществе. Как 

получилось, что госсобственность, в том числе стра-
тегическая, созданная за 70 лет советской власти, 
природные богатства, доходы от эксплуатации всего 
этого оказались в руках узкой группы нуворишей 
и в офшорах? Прежде чем затевать новый передел, 
надо разобраться со старым. Объяснение, что всё 
проводилось по закону, больше не работает. Неспра-
ведливые, вредные законы должны пересматриваться. 
Общество вправе рассчитывать на справедливость 
и действующую в интересах народа власть.  

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0
На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала На Петербургском экономическом форуме одной из главных тем внезапно стала 
вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. вторая волна приватизации, которую до этого всерьёз никто не воспринимал. 
Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? Неужели затеянный Западом грабёж России по образцу 90-х повторится и в XXI веке? 
Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят Чего не хватает современным олигархам для полного счастья и что они ещё хотят 
оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? оторвать – или попросту отхапать – у государства и его граждан? 

ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0 2.0ПРИВАТИЗАЦИЯ 2.0 2.0
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ОЛИГАРХАМ    ДАЛИ
СОХРАНИТЬ ЛИЦО 
И РОДИНЕ ПОМОЧЬ

ДЕЙСТВИТЕЛЬНО – 
ВСЕМ НАРОДОМ! 

Невероятно, но факт! Во время Ве-
ликой Отечественной на деньги, кото-
рые собрали советские граждане, была 
построена почти треть всех танков!

30 000 боевых машин
люди оплатили из собственных 
средств. 

2500 самолётов –
тоже собраны, благодаря 
взносам самых обычных трудяг. 
А ещё  

7
Страна отдавала последнее, 
чтобы накормить, одеть и вооружить 
своих защитников.

Тот же Ферапонт Головатый ради 
побе ды СССР отдал всё, чем располагал. 
Колхозник продал свою пасеку и за-
пасы продовольствия, чтобы заплатить 
за самолёт. При этом на его попечении 
было десять детей, отцы которых ушли 
на фронт! Когда истребитель Ферапон-
та выработал свой ресурс, колхозник 
привёл на рынок весь домашний скот, 
а вырученные деньги опять пошли на 
постройку боевого самолёта. 

ПОРА РАСКОШЕЛИВАТЬСЯ, 
ГОСПОДА…

В моменты серьёзных испытаний 
страна нуждается не только в крепких 
и хорошо обученных бойцах. Сейчас, 
как и в годы Великой Отечественной, 
вся Россия помогает участникам 
специальной военной операции. 

В наше время, конечно, никто 
из простых граждан не в состоя-
нии заплатить за строительство 
новейшего истребителя. А вот тем, 
которые давно считают себя непросты-
ми, так называемой элите и сверхбога-
чам, под силу «скинуться» и на целую 
эскадрилью. Да ещё и внукам на жизнь 
останется. Дело за малым – вернуть 
свои деньги из заморских офшоров, 
пока эти богатства не заморозили 
в рамках антироссийских санкций. 

И Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ даёт нашим олигархам 
уникальный шанс. 

Смысл законодательной инициативы 
российских социалистов – в тече-
ние полугода бизнесмены должны 
вернуть в страну деньги с зарубеж-
ных счетов! Не секрет, что до сих пор 
многие крупные компании держат 
миллиарды долларов в иностранных 
банках, вкладывают их в займы стран, 
поддерживающих оружием крова-
вый киевский режим! Фактически, 
одалживают средства тем, кто убивает 
и нашу экономику, и наших солдат!

Если беглые капиталисты прислу-
шаются к предложениям справедли-
вороссов, то получат так называемую 
амнистию капитала. Пока для этого до-
статочно будет вернуться в российскую 
юрисдикцию, зарегистрировать свою 
деятельность в налоговых органах РФ 
и платить взносы в бюджет нашего 
государства. 

Но часы уже тикают, и полгода «на 
раздумья» истекут совсем скоро. После 
этого Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ предлагает считать 
всё имущество компаний, которые 
не смогли перевести свою деятель-
ность в Россию, собственностью 
государства, обратить его в доходную 
статью бюджета, а прибыль направить 
на социальные нужды. 

ПОСЛЕДНИЙ

СПРАВЕДЛИВОСТЬ ВО ВСЁМ

ОЛИГАРХАМ    ДАЛИ
ПОСЛЕДНИЙ
ОЛИГАРХАМ    ДАЛИ
ПОСЛЕДНИЙ
ОЛИГАРХАМ    ДАЛИ

СПРАВЕДЛИВОСТЬ ВО ВСЁМ

ШАНС

подводных 
лодок 10 броне -

поездов

Это не просто деньги, которые гораздо 
нужнее внутри страны. Это мощнейший 
инструмент вмешательства в нашу 

экономику, потому что те самые тихие 
«налоговые гавани» находятся на са-
мом деле под бдительным присмотром 
западных кураторов. Невозможно 
выстраивать суверенную экономику, 
невозможно полноценно ею управ-
лять, когда часть этой экономи-
ки выведена за пределы страны. 

Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ 

сергей миронов

Деофшоризация – давно назревшая 
мера, которую требует экономическая 
мобилизация в интересах нашей 
Победы! 

Как лечить 
офшорный синдром

Напомним, ещё 10 лет назад Прези-
дент и Правительство страны объявили 
о первой программе амнистии всех 
капиталов, размещённых за границей. 

Сергей МИРОНОВ, Председатель 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ 

Нужна полная, бескомпро-
миссная деофшоризация – 
это залог нашего экономи-

ческого суверенитета, нашей 
Победы и в СВО, и в противостоя-
нии с Западом!

офшор
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Федеральные власти 
давно предлагают пере-
регистрировать страте-
гически важные пред-

приятия в России. Для 
тех, кому всё-таки нужны 

упрощённые схемы реги-
страции и налоговые льготы, 

двум регионам – Калининградской 
области и Приморью – предоставили 
особый статус. 

Чем же закончилась програм-
ма деофшоризации, предложенная 
правительством? По данным журнала 
«Форбс», с Кипра ушло 74% россий-
ских компаний.

Цифры вроде бы впечатляют. Но… 
Где же эти налогоплательщики или, 

точнее сказать, неплательщики, воз-
никли в итоге? Увы, но в секторах эко-
номики, крайне важных для государ-
ства, «возвращенцев» всё ещё крайне 
мало. Почему? Многие владельцы 
капиталов пошли по пути девяностых 
годов. Они банально спрятались от 
российских налоговых органов.

Но бесконечно скрывать свои 
капиталы не получится. Рано или 
поздно любая мутная схема станет 
прозрачной. Поэтому лучше поделить-

ся с бюджетом уже сейчас и без 
последствий, чем дожидаться 
уголовных дел за сокрытие 
прибы лей и сверхприбылей…

Ф
от

о 
из

 а
рх

ив
а 

па
рт

ии
 С

РЗ
П

И РОДИНЕ ПОМОЧЬИ РОДИНЕ ПОМОЧЬ
Способны ли современные сверхбогатеи повторить 
самоотверженные поступки тружеников Великой 
Отечественной и простых жителей современной 
российской глубинки?

Израиль Левин, директор Саратовского 
авиазавода, 15 декабря 1942 года пережил 

настоящий шок. К двери его кабинета прорвал-
ся колхозник, который заявил – ему нужен 

самолёт! И он может за него заплатить. Обычный 
крестьянин выложил на стол сто тысяч советских рублей 

наличными. По тем временам сумма астрономическая. Обладатель 
этого капитала, Ферапонт Головатый, просил только об одном – написать 

короткое послание советским лётчикам на фюзеляже истребителя. Левин не 
знал, как поступить, ведь до этого фронт получал пожертвования централизо-
ванно, через специальные организации. Ферапонт был первым человеком в стране, 
который решил легализовать личный капитал, помогая борьбе с нацистами.

российской глубинки?российской глубинки?российской глубинки?

авиазавода, 15 декабря 1942 года пережил 
настоящий шок. К двери его кабинета прорвал-
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самолёт! И он может за него заплатить. Обычный 
крестьянин выложил на стол сто тысяч советских рублей 

наличными. По тем временам сумма астрономическая. Обладатель наличными. По тем временам сумма астрономическая. Обладатель 
этого капитала, Ферапонт Головатый, просил только об одном – написать этого капитала, Ферапонт Головатый, просил только об одном – написать Фото: 123rf.co
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ЭКОНОМИКУ ХАКАСИИ
Одно рабочее место в жилищном стро-

ительстве создает до десяти в смежных 

сферах. Кроме того, девелоперы – одни 

из самых крупных и надежных на-

логоплательщиков для любого бюд-

жета, а 20% российского ВВП – как 

раз заслуга градостроителей. Поэтому 

новый дом – это не только долгождан-

ная радость для сотен семей. Это ещё 

и огромный вклад в развитие экономи-

ки региона – зарплаты бюджетникам, 

качественные дороги, новые школы, 

больницы и бесплатные лекарства 
для льготников.

Почти 20 лет «Жилстрой development» помогает 
бюджету Хакасии выполнять социальные обяза-
тельства. А сама компания уже давно заслужила 
репутацию честного и надежного партнера и ра-
ботодателя – подрядчики и сотрудники получают 
стабильный высокий доход, а проекты расписаны 
на годы вперед. 

Генеральный директор «Жилстрой development» 
и член Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Александр СЛИЧНЫЙ считает, что даже 
в самые сложные времена главное для любого биз-
неса – сохранять ответственное и бережное отноше-
ние и к людям, и к родной хакасской земле.

По данным крупней-
шей базы новостроек 
и застройщиков России 
ЕРЗ.РФ, ЖК «Комарово» 
не раз выходил 
в лидеры премии 
«ТОП-ЖК» как лучший 
жилой комплекс-ново-
стройка в Сибир-
ском федеральном 
округе, а «Жилстрой 
development» занимает 
1 место в Хакасии 
по объёму строящихся квадратных метров.  

Хочешь быть строителем? Подумай 
об ответственности за тысячи судеб! 

Это было начало нулевых, когда страна 
активно внедряла национальные проекты 
и реформы, поднимая с колен после лихих 

90-х экономику и социальную сферу. 
В 23 года, сразу после окончания Хакасского 

технического института, будучи молодым инжене-
ром я возглавил все объекты и рабочие процессы 
компании «Жилстрой». Времени на раскачку не 
было, ведь стройка – это огромная ответственность 
на всех фронтах: от надежности фундамента и каче-
ства кирпичной кладки до безопасной жизни сотен 
новосёлов в своих квартирах и дворах. 

В основе бизнеса – принципы 
и система ценностей самого 
руководителя

С первого дня работы в строительстве я 
руководствуюсь принципом: строить толь-
ко современное, комфортное, а главное – ка-

чественное и безопасное жильё. Для этого нужны 
две вещи: не экономить на материалах и рабо-
тать с лучшими – архитекторами и инженерами, 
каменщиками и бетонщиками, прорабами и отделоч-
ными бригадами. Но, что немаловажно, все должны 
разделять мои ценности и понимать: дома мы 
возводим для наших детей и внуков.

Строить достопримечательности! 
Я родился и вырос в Хакасии, поэтому 
моя главная задача – строить для 
своих земляков такие дома, которыми 

они будут гордиться!
Вы замечали, как новостройки формируют 

облик города? Более того: каждый район – это 
отпечаток своего времени, символ эпохи. Вот 
мы видим «хрущёвки», там район «сталинок», 
а здесь – дома нового времени. И моя ответствен-
ность как застройщика определять, какие дома 
будут создавать историю моего родного города. 

Мы одними из первых в регионе стали 
застраивать целые жилые районы, возводя 

большие комплексы-кварталы из 10–12 домов, 
в концепции «город в городе»: в едином архитек-
турном стиле с развитой инфраструктурой и осо-
бым благоустройством. Например, «ЖК Комарово» 
спроектирован как сбалансированный организм 
для отдыха, воспитания детей, развития 
бизнеса, для полноценной жизни со-
временного человека. 

Вокруг комплексов ЖК «Авиа-
тор» и ЖК «Комарово» мы полностью 
за свой счёт построили полноценные 
асфальтированные дороги, что, 
в общем-то, являлось задачей 
городских властей. Жители 
Хакасии знают, что во дворах 
домов, построенных «Жилстро-
ем», уровень благоустройства 
значительно выше, чем того 
требует законодательство. 

Строить больше, чем дома – 
создавая целый мир вокруг: парки, 
дворы, дороги

А ещё важно не обманывать людей со 
сроками сдачи. Не секрет, что сегодня 
большая часть квартир продается в ипотеку, 

поэтому для будущих жильцов важно, что дома 
застройщика «Жилстрой development» – одни из 
самых быстро возводимых в городе. Ежегодно 
компания сдает в эксплуатацию по два объекта на 
двести квартир каждый.  

Строить и помогать, развивая 
детский спорт в Хакасии

Спросите: откуда силы? Я спортсмен: а это 
дисциплинированность, крепкий внутрен-
ний стержень и сила воли. Ещё в студенче-

стве я был капитаном команды института и возглав-
лял сборную Хакасии по баскетболу. 
И сейчас спортзал в моём расписании каждый день.

Возможно поэтому большая часть проектов, 
которым помогает наша компания, направлены на 
поддержку детского спорта. Не секрет, что в реги-
онах и небольших городах он находится в сложном 
материальном положении. 

Несколько лет назад на месте пустыря, возле по-
строенного нами дома, компания за свой счёт воз-
вела хоккейную круглогодичную коробку, а рядом – 
баскетбольную площадку. К тому же, воспитанникам 
детского хоккейного клуба «Рысь» бесплатно 
предоставляется помещение для секции. 

Уже много лет я возглавляю Федерацию кон-
ного спорта в Хакасии. Это невероятно красивый 
и благородный вид спорта, однако для его развития 

в регионах нужен большой энтузиазм и фи-
нансовая помощь. Мы создаем условия для 

бесплатных занятий детей конным спортом, 
привозим знаменитых тренеров – масте-
ров спорта, проводим в регионе турниры. 

Благодаря чему конный спорт в Хакасии не 
просто существует, а достигает значитель-

ных высот на федеральном и междуна-
родном уровне. 

УКРЕПЯТ НОВОСТРОЙКИ

Почему мы строим социально 
ответственный бизнес? Потому что 
Хакасия – наш общий дом. И насколько 
комфортно в нём будет жить – 
зависит от каждого из нас.Ф
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Александр Сличный
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РЕГОТДЕЛЕНИЕ ОНЛАЙН НАША 
ГАЗЕТА

наш 
вконтакте

наши 
одноклассники

наш 
телеграм

НЕПОСЛЕДНЯЯ ПОЛОСА

ТРУДНОСТИ ПЕРЕХОДА
НА РУССКИЙ ЯЗЫК
В России живут представители 193 народов, которые 
говорят на 277 языках и диалектах. В наших нацио
нальных республиках и округах школьники учат 
и прекрасно общаются на русском и родном. Но ког
да дело касается детей мигрантов, особенно из стран 
бывшего СССР, картина выглядит совсем иначе. 

Нередки случаи, когда переселенцы наш государ-
ственный язык вообще не знают, и, что самое ужас-
ное, знать не хотят! Не спешат осваивать «великий 
и могучий» и дети мигрантов, однако не принять их 
в российскую школу нельзя. Закон не позволяет. 

По данным Минпросвещения, сегодня 
в школах страны учатся около 140 тысяч де-
тей мигрантов – это целая армия. И с ней, 
пока не поздно, необходимо находить 
общий язык. Русский.

Россия рада тем иностранцам, 
которые готовы стать частью нашего 
социума, уважать наши традицион-
ные ценности и жизненный уклад. Вот 
только четкой и эффективной государ-
ственной политики, которая помогла бы 
добропорядочным мигрантам и их семьям 
освоиться на новой Родине, по сути, нет. 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ считает необходимым разработать 
и запустить масштабную программу 
дошкольной подготовки по русскому языку 
для детей из семей мигрантов. 

Это во-первых. А во-вторых, справед-
ливороссы предлагают не принимать 
в образовательные учреждения детей 

переселенцев, пока те не справятся 
с предшкольной программой.

А как считаете вы? 
Отсканируй

те камерой 
своего теле

фона QRкод 
и пройдите 
небольшой 

опрос. 
Нам важно знать ваше мнение. 

Огромное число детей 
мигрантов из стран Сред-

ней Азии к первому классу не 
говорят по-русски, многие из 

них живут замкнутыми община-
ми, говорят исключительно на 
своём языке, – объясняет лидер 

российских социалистов 
Сергей Миронов. – И это 

очень большая про-
блема
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